

anatomo-pathologique très approfondie faite au laboratoire de l'École médicale de l'Université Northwestern, de Chicago. Le Dr Carlton y a passé successivement en revue, l'étude histologique de l'œil et de la tumeur, montrant des altérations traumatiques dans le segment antérieur de l'œil, des altérations pathologiques dans l'iris et notamment dans l'angle de filtration, confirmant le diagnostic de glaucôme et aussi diverses autres altérations du pôle postérieur de l'œil en rapport avec l'envahissement de la tumeur.

Les coupes histologiques, au nombre de huit, montraient l'œil et la tumeur sous tous leurs aspects, des photomicrographies et une inclusion dans la gelée de glycérine d'une moitié du globe oculaire, complétant cette étude et en illustrant tous les détails.

Ce travail d'une haute portée scientifique, au point de vue spécial, sera publié *in extenso* dans une revue d'ophtalmologie.

#### DISCUSSION.

M. ROY trouve la communication de M. Foucher très intéressante et l'en félicite. Sans vouloir entrer dans les détails, il mentionne que le gliôme intra-dural du nerf optique est une tumeur que l'on ne rencontre pas souvent. Mais ce qui intéresse tout particulièrement dans le cas présent, ce sont les coupes et le rapport anatomo-pathologiques si bien préparés, et illustrant si clairement les différentes altérations du globe oculaire; entre autres le glaucôme, conséquence du néoplasme.

M. FOUCHER — M. le Dr Marien a bien voulu me féliciter sur le rapport élaboré du cas, en ajoutant que j'avais donné là une leçon profitable à la Société. Messieurs, je n'ai pas eu l'intention de vous donner une leçon, je n'en ai plus le droit, mais j'ai tenu à vous donner un exemple de ce qui peut être fait dans le domaine de l'anatomie pathologique. Que de fois nos observations, tant à l'Hôtel-Dieu qu'à l'Hôpital Notre-Dame, ont manqué d'appui scientifique, parce que l'examen microscopique manquait, ou parce qu'il était fait d'une manière insuffisante. J'ai tenu, en vous exposant un travail complet et irréprochable à ce point de vue, à vous démontrer que l'idéal que poursuit le Dr Marien, et pour lequel on le nargue trop souvent, devrait être aussi le nôtre, nous devrions, à l'avenir, accorder plus d'attention à cette partie de nos travaux scientifiques, et mon but, ce soir, a été de vous fournir l'occasion de constater quel soin on peut y apporter et quel résultat on peut en obtenir.